

## LASA condena régimen venezolano por violar derechos de comunidad universitaria

Agosto 2024

La Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) condena las flagrantes violaciones de derechos humanos y del derecho a la protesta pacífica cometidas por el régimen venezolano contra los estudiantes y la comunidad universitaria a raíz de las sospechas de fraude electoral el pasado 28 de julio. Igualmente expresa preocupación por la ausencia de un estado de derecho que garantice el libre ejercicio de pensamiento, fundamental para un sistema educativo democrático.

La percepción de que los resultados electorales no fueron respetados ha despertado indignación y la ciudadanía se ha volcado a la calle para protestar de forma pacífica exigiendo transparencia y verificación de las actas. Una vez más, como sucedió durante las protestas masivas del 2014 y 2017, el gobierno está respondiendo con represión. Para ello se vale de funcionarios de civil que operan como bandas armadas paramilitares —popularmente conocidos como “colectivos”— y se apoya, además, en la Guardia y Policía nacionales, repitiendo el mismo patrón de graves violaciones de derechos humanos que llevó a la [Corte Penal Internacional \(CPI\) a abrir una investigación sobre Venezuela](#) en 2018 que continúa en la actualidad.

El [Foro Penal](#) venezolano verifica que hay 1102 detenidos desde el 29 de julio como consecuencia de la represión política, de los cuales 100 son adolescentes y 5 indígenas. El propio gobierno, en cambio declara que ha detenido a más de [2000 personas](#). Por su parte el [Monitor de Víctimas](#) contabiliza 23 ejecuciones desde esa misma fecha. Entre las violaciones de derechos humanos documentadas se encuentra la desaparición forzada de 25 estudiantes de la Universidad Nacional Experimental de Seguridad (UNES) y las detenciones arbitrarias de, al menos, 10 estudiantes de la Universidad de Carabobo, Universidad de los Andes, Universidad Alejandro de Humboldt y Universidad Central de Venezuela. También se reportaron las detenciones irregulares de los profesores Gustavo Torres de la Universidad de los Andes, Edni López y Salvador Enrique Rivera Pulpillo de la Universidad Central.

Aunado a esto, al menos 6 estudiantes denunciaron coacción y amedrentamiento para obligarlos a votar a favor de Maduro a través del mecanismo del voto asistido y las instalaciones de la Universidad Central de Venezuela fueron objeto de vandalismo contra la Facultad de Ciencias Políticas y Jurídicas el día 30 de julio ([Aula Abierta](#)). Estudiantes también están siendo estigmatizados y amenazados a través de redes sociales que comprenden anuncios con letreros de “Se busca” con sus fotos y nombres ([Aula Abierta](#)). [Amnistía Internacional](#) denuncia a su vez restricciones en el acceso a internet.

Frente a este escenario de violaciones graves de derechos humanos, LASA llama al gobierno venezolano a respetar el resultado electoral y garantizar la libertad de pensamiento necesaria para cualquier aspiración de libertad académica.

## Acerca de LASA

La Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA por sus siglas en inglés) es la asociación profesional más grande del mundo que integra a individuos e instituciones dedicadas al estudio de América Latina y el Caribe. Actualmente, LASA cuenta con más de 12 000 miembros en todo el mundo y tiene un comité que defiende la libertad académica y el respeto de los derechos humanos.

Si desea entrevistar a un miembro del Consejo Ejecutivo de LASA, puede comunicarse con la oficina de comunicaciones de LASA al (412) 648-7929 o al correo electrónico [lasa@lasaweb.org](mailto:lasa@lasaweb.org).

---

### LATIN AMERICAN STUDIES ASSOCIATION

4338 Bigelow Blvd  
Pittsburgh, PA 15213  
[lasa@lasaweb.org](mailto:lasa@lasaweb.org)  
Tel: 412-648-7929  
Fax: 412-624-7145

